Los turcos atacaron enseguida soqbre nuestra izquierda con tres nuevos batallones de refuerzo bajo el mando de Enver Pachá.

El 2 de Julio, después de un violento bombardeo, los turcos, avanzaron de nuevo, pero el tiro preciso del «Scorpión» y de nuestras ametralladoras los puso en fuga hasta una ribera próxima.

Otros dos batallones turcos han avanzado también, pero los gomkhas rechazaron al enemigo que sufrió importantes bajas

El suelo quedó cubierto de cadá-

FRANCIA OFICIAL

París. — La jornada del 5 ha sido relativamente tranquila. No se puede consignar otra cosa que la actividad de la artillería alemana entre el Mosa y el Mosela.

El bosque de Le Pretre ha sufrido violento bombardeo con obuses de gran calibre. La noche del 5 al 6 ha sido agitada en varios puntos del frente. En Bélgica las tropas británicas apoyadas por la artillería francesa se han apoderado de varias trincheras alemanas al S. O. de Silkem, de la orilla Este del canal.

La lucha ha sido vivísima en los alrededores de la estación de Souchez que quedó definitivamente en poder de los franceses, a pesar de los repetidos contraataques.

La ciudad de Arras fué bombardeada durante la noche.

En el Argonne ha habido incesantes luchas que han llegado a ser cuerpo a cuerpo y usándose granadas de mano.

La artillería francesa ha contenido repetidas veces, ataques a fondo.

En los altos del Mosa dos veces fian atacado los alemanes al Sur de Soumbant. Al Este de la trinchera de Calonne han sido completamente rechazados los alemanes.

Estos realizaron una nueva ofensiva contra el bosque de Le Ptretre. Uno de los ataques fué dirigido contra la parte cercana a Faye-en-Haye y el otro tuvo por objetivo la parte del bosque cercano a le Croix-des-Cesmes. Ambos fueron detenidos por los fuegos de la artillería e infantería con grandes pérdidas alemanas.

Costa agrava

COSTA GRAVE

Los despachos de Lisboa dicen que sigue en grave estado el diputado Costa.

La Cámara de Diputados al conocer el accidente de que había sido víctima Alfonso Costa, acordó que constase en acta el sentimiento de la Cámara.

Todos los jefes de minorías se adhieren a este acuerdo.

Por el Hospital de San José donde se encuentra Costa sigue el desfile de personalidades de todos los

Costa pregunta qué dice la gente. del pueblo.

Costa cree que ha sido víctima de

un atantado. La esposa del diputado herido ha sido autorizada para que entre en el hospital y conferencie con su esposo a todas horas.

UNA DIVISION NAVAL

El Gobierno ha acordado la constitución de una división naval de defensa nacional.

La constituirán los barcos siguientes: «Vasco de Gama» «República» «Guadiana» y otros tres vapores. Además formarán parte de la divi-

sión dos torpederos. EL BANCO DE PORTUGAL

El ministro de Hacienda ha conferenciado con el Consejo de Administración del Banco de Portugal, para tratar de ciertos proyectos económicos en los que el Gobierno necesita apoyo del Banco.

CRUCERO INGLES

En aguas del Tajo ha fondeado el crucero inglés «Quen Adelaide» y el monitor número 15.

Notas varias

DE PALACIO

A mediados de mes comenzarán la temporada de verano los duques de Talavera.

Ha sido nombrado director de las Caballerizas Reales el duque de Cienfuegos.

UN AHOGADO

Esta mañana ha ocurrido en el estanque del Retiro una sensible des-MARINE , ROLL - ALV -

Paseaban en una barca tres hombres y dos mujeres.

Uno de los tripulantes alargó el brazo para recoger un botijo de vino. La embarcación zozobró y los que

la ocupaban cayeron al agua. Uno de ellos pereció ahogado, resultando inútiles cuantos esfuerzos se hicieron por salvarle.

EL TRABAJO A BORDO

Esta tarde a las seis quedarán firmadas las bases de arreglo, para regular el trabajo a bordo.

Los acuerdos se han adoptado por unanimidad en sesión celebrada esta mañana en el centro de navegación

ALARMA Y RUIDOS Valencia. — Desde hace varios días el vecindario se halla alarmado e intranquilo con motivo de ciertos ruidos que se oyen en una casa de la Plaza de España.

La alarma ha cundido de tal manera, que ayer noche se situó en la

citada plaza un gentío inmenso. La policía tuvo que dar algunas cargas pera dispersar a los curiosos resultando un guardia gravemente herido en la cabeza y cuatro mujeres con contusiones.

Los ruidos se atribuyen al producido por un motor de una fábrica de pan cercana al edificio.

A pesar de esto la intranquilidad en el vecindario es grande. EL TRABAJO A BORDO

Madrid. — Hoy se ha celebrado la última reunión para tratar de la regularización del trabajo a bordo.

Las peticiones de los obreros han sido todas aprobadas.

Los obreros han visitado hoy al señor Dato, para comunicarle lo ocurrido en la reunión.

El jefe del Gobierno les ha dicho que además intervendrá el Instituto de Reformas Sociales, el cual dictaminará para dar más validez a los

Agregó el señor Dato que dentro de seis días aparecerá el Decreto en la «Gaceta».

RINA DE GITANOS

Se ha recibido un telegrama de Guernica dando cuenta de haber ocurrido una reyerta entre gitanos.

De la riña resultaron tres heridos. HERIDO POR UN JABALI

De Melilla telegrafían que el soldado José García fué acometido por un jabalí, resultando herido de consideración,

LUQUE A PROVINCIAS

El general Luque se propone girar visitas por provincias a los tercios de la guardia civil.

UNA TORMENTA

Un despacho de Tendillos dice que ha caido una manga de agua inundando el pueblo.

La guardia civil realizó trabajos ímprobos para salvar a los vecinos pudiendo evitar que murieran nueve

Se abre expediente para concederles la cruz de Beneficencia.

DOS NOTICIAS

Burgos. — En la Audiencia territorial se ha visto el recurso contra las elecciones provinciales de Bil-

El señor Solano defendió la validez de las elecciones de Bilbao y sostuvo la anulación de la segunda sección de San Francisco, cuarta de la de las Cortes y cuarta de la de la

El señor Ocio habló en nombre de

la conjunción.

Madrid. — Ha salido para Fuenterrabía el infante don Fernando y su esposa.

Humoradas

-(*)Donde están los italianos? Que hacen por aquellos andurriales montañosos, si encontrarán la luna de Va-

Hace dos meses que cometieron la estupidez que en la historia formara época; y aún leyendo los comunicados italianos, veo que no salen de aquellos desfiladeros.

Con el brío de los italianos poetigado a las mil maravillas, por don Annunzio creía que en cinco minutos haciendo parada en Viena, llegarían a imponer la paz entre los rusos, y entonces partido lucido Italia habría salvado a la Europa.

Bueno, es que los italianos son muy humildes; no pueden en manera alguna penetrar en territorio austriaco hasta tanto que lo hagan Inglaterra y Francia.

Ah! si? Pues buen viaje, tomad billete de ida solamente; para que pagar la vuelta? que pague quien

Dijeron que los Dardanelos eran

inexpugnables, y así sucede hasta el presente.

Hartos ya, los ingleses, han concebido un nuevo plan de ataque, por supuesto que las ventajas son para ella; según él Italia mandará su flo-

ta y serán retirados los ingleses. Que deferentes los ingleses. ¡Quieren el honor de la victoria para los chiquitinetes lloricones que tenían hambre. Preparaos centinelas en los castillos que llega Sancho escudero; en cuanto se divise echadle el alto y quien vive! Y si no grita ¡Viva el Kaiser! les meteis en la prevención.

Oh los italianos! valganos ellos. Ahora organizan batallones de perros. Pobres austriacos donde vereis el sol mañana. De un modo u otro han de matar el tiempo sino aquello sería cuentos de nunca acabar.

Que aburrimiento para los muchachos soldaditos en el frente italiano.

Han visto Vds. al Rey de Italia? Cual otro Kaiser recorre las avanzadas, siempre jovial y sonriente. Las tropas le aclaman y el charla amigablemente con los enfermos. «Le Petite Gironde» nos cuenta todas esas cosas. Dice que presenció un desfile de un regimiento de artillería, los soldados gritaron «avec enthoosiasme» «Vive le roi! ¡¡Vive la Savoie!! ¡Vive la reine!—J.

y el heroismo ruso

Cómo ciega la pasión a los comentaristas de la guerra, lo demuestra la oposición de los juicios que les han merecido los preparativos militares de las diversas naciones en guerra.

Es indudable que las potencias beligerantes todas, han organizado sus ejércitos en previsión de una guerra y es indudable que los han preparado lo mejor que han podido y han sabido; de modo que desde este punto de vista, todas han sido militaristas y la diferencia está en que unas acertaron en la organización y

De no venir un desarme general y de proponerse las naciones sostener por medio de las armas determinados puntos de vista y aspiraciones de las llamadas nacionales, era un deber elemental de sus Gobiernos establecer una organización vigorosa y una orientación firme que diera por resultado el ejército más numeroso y mejor disciplinado y equi pado que la nación pudiera dar de sí.

Que ésta era la situación internacional desde muchos años antes de la guerra, no cabe dudarlo; de modo, que al llegar el momento de hacer uso de los ejércitos y medios de combate, el aplauso de los comentaristas debió ser para aquel Estado que dentro de sus medios hubiera resultado con el ejército mejor equipado, más numeroso y más fuerte, y la censura para el Estado menos prevenido; pero no se han llevado así las cosas.

Dos ejércitos se han distinguido en la campaña: el alemán por su número, por su equipo y por su organización y disciplina vigorosas, y el ruso por solo la innumerable muchedumbre de sus soldados, sin que el armamento el equipo y la organización estuviera en armonía con las necesidades de este ejército, y, sin embargo, el aplauso de muchos neutrales ha sido para él.

La previsión y organización alemanas se han denominado militarismo execrable, y en cambio la imprevisión y desorganización rusa se ha encubierto con el manto del herois-

Los alemanes son censurables por su militarismo y los rusos son heroicos porque marchan al combate sin los elementos suficientes. Es esta una bonita manera de plantear la cuestión para torcer el juicio, porque no se ponen los términos en el mismo

Si los rusos son heroicos, porque van a la guerra sin los elementos suficientes y proporcionados a sus necesidades, los alemanes también lo son porque a la lucha van en condiciones de inferioridad numérica con respecto al total de sus enemigos, y si los alemanes son censurables por su militarismo, también lo son los rusos, porque, como los alemanes, organizaron ejércitos poderosos, y además, merecen censura porque lo hicieron torpemente.

Y es que no se ha tendido a for-

mular un juicio exacto y una apreciación razonable sobre las naciones y sus organismos militares, sino a presentar a los aliados de la manera más simpática posible.

El juicio acertado lo darían los mismos soldados rusos, si fuesen preguntados, porque indudablemente pre ferirían el militarismo alemán (que en este caso es sinónimo de previsión, organización y abundancia de medios), a la desorganización rusa que les obliga a un heroismo estéril.

En el vulgo ignaro podrán hacer impresión estos juicios, porque hiere mucho su imaginación eso de ir con porras a conquistar los cañones enemigos; pero entre los que tienen una noción más clara de las cosas y saben ecuáles son los deberes de los Estados y las responsabilidades de los gobernantes, por fuerza han de aplaudir la previsión alemana y execrar el sistema ruso de poner hombres inermes a cañones mortíferos, intentando compensar con la muerte de muchos la acción de unos pocos. Y tan execrable es este proceder, que los mismos que hoy aplauden el heroismo de los rusos, clamaron ayer contra la táctica alemana porque la juzgaban la más propicia para recibir bajas.

Entre el modesto triunfo de Bailén y la heroica defensa de Zaragoza es preferible el triunfo.

Tras la derrota podrán decir los rusos que lo han perdido todo menos el honor, pero los alemanes dirán tras del triunfo que no solo no perdieron el honor, sino que ganaron fama y prestigio, y acrecentaron sus intereses materiales y mora-

Para España, prefiero mejor el militarismo alemán que el estéril heroismo de los rusos.

TIROL.

En los Carmeiltas

-«(-)»-

Slomnes cultos que la Comunidad de Carmelitas Descalzos de esta ciudad en unión de la Cofradía y Semana Devota dedica a su Santísima Madre la Virgen soberana del Car-

Solemne Novenario.-Este comenzará hoy 7 de Julio en la forma si-

Por las mañanas, en la misa de cinco y media, sermón en vascuence y a continuación Novena también en vascuence y cánticos a la Vigen, durante los cuales se dará a dorar la

Por las tardes, a las siete, Exposición de S. D. M., y acto seguido rosario, novena, sermón, bendición con el Santísimo Sacramento y escogidos

motetes a la Virgen. Los sermones de la tarde están a cargo del notable orador sagrado Reverendo P. Prudencio de Santa Tere-

Día 16 de Julio, festividad de la

Virgen del Carmen. Por la mañana, a las cinco y siete, misas de Comunión general, con acompañamiento de armonium y cánticos eucarísticos.

A las diez, misa solemne con Exposición de S. D. M. y sermón.

Al terminar la misa se dará la bendición con el Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las seis, se rezará el Santo Rosario y a continuación abrá sermón, Bendición Papal y tiernos cánticos de despedida a la Reina del

La parte musical durante el Novenario y el día de la fiesta de la Virgen del Carmen, tanto en la misa como por la tarde, están a cargo del Orfeón Teresiano.

Gracia extraordinaria.—Desde las doce del día 15 de Julio, hasta la hora de la noche del 16, se ganan, en la Iglesia de Santa Teresa, tantas indulgencias plenarias cuantas visitas se hagan, rezando alguna oración vocal, y saliendo de la iglesia al fin de cada visita.

Indulgencias.—Los que asisten, por lo menos cinco días, a la novena de la Virgen Santísima del Carmen, ganan una indulgencia plenaria.

Ed Villafranca (Guipúzcoa) ha fallecido confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, el caballero cristiano D. Juan Ignacio Yurrita y Odriozola, padre del celoso Coadjutor de Santa María (don Francisco).

Los funerales por el eterno descanso del finado se celebrarán hoy miércoles a las diez de la mañana en la parroquia de la citada villa y acto | comun, pero no puede tener aplica-

seguido la conducción del cadáver al

cementerio. Al enviar a su atribulada y distinguida familia y muy especial a su hijo, nuestro estimado amigo D. Francisco, la expresión de nuestro más sentido pésame, pedimos a los lectores que encomienden al Señor en sus oraciones el alma del finado.

Bas demasias de los enemigos de Alemania

-«(-)»-Las expoliaciones habidas la semana pasada en Inglaterra contra los alemanes, han vuelto a reproducirse de nuevo el sábado. En los distritos londinenses han tenido lugar las mayores violencias; todas las panaderías y carnicerías de alemanes, austriacos y húngaros, han sido cerradas o devastadas, tanto que no queda más por destruir, no obstante que ello produce grandes perjuicios, pues los comercios de ingleses no pueden atender a todas las necesidades, nazón por la cual, es frecuente ver mujeres estacionadas ante los almacenes, y hechas un mar de lágrimas, porque no pueden comprar nada. A un tendero alemán se le ha encontrado ahorcado en su almacén destruido por el saqueo; otro fué encontrado muerto en el campo; a su lado había un frasco de veneno. En Walton on Themse tuvieron lugar el sábado grandes expoliaciones, el populacho dirigió su ataque contra la relojería de un inglés con nombre alemán, y después que habían sido rotos los escaparates fué leida, a todos la ley de levantamiento y despejado el lugar con las bayonetas. En Neath ocurrió algo más grave: Dos joyerías fueron robadas; lo cual dió lugar a un encuentro con la policía, que con los garrotes consiguió subordinar a los revoltosos. Un numeroso tropel de gente, formado por unas 20.000 personas, se revolvía en la noche del sábado, en Rotherdam ante el almacén de un alemán naturalizado como súbdito inglés, resultando de la lucha un número considerable de heridos, de los cuales, 18 tuvieron que ser llevados al hospital, y además varios policías que resultaron también heridos, habiendo sido algunos derribados de sus caballos. El número de escaparates rotos debió ser considerable en extremo. Lo mismo aquí que en todas partes, muchas de las familias alemanas que han sido cogidas de improviso, carecen en absoluto de re-

En el Africa del Sur, las autoridades sienten una gran vergüenza por los sucesos allí acaecidos, tan propios de salvajes, que se han asegurado con respeto al muy conocido pueblo de diamantes Himberley, que allí han sido los más horrorosos que h aregistrado la historia del país. El alcalde manifestó su más profundo sentimiento por los sucesos habidos.

ejecución de grandes devastaciones. En el Sur de Africa tuvieron los alemanes que inscribirse en la Jefatura de policías durante los días sábados y domingo, siendo esto el punto de partida para la demanda del auxilio necesario.

Desde Johannesburg comunican la

En Inglaterra mismo, la exaltación dura aún ensañándose en otras cosas que no sean panaderías y carnicerías. El Arzobispo de Canterbury dirigió el día 15 al primer Ministro un escrito en el que le rogaba que, puesto que se padecen grandes penalidades además de las que entraña la defensa del país, aquellos que por su estado de salud o por otras circunstancias no puedan ponerse al servicio de la patria, se alisten para realizar los auxilios para los que estén aptos. Además manifestó el Primado que esperaba no se cometería ninguna, represalia contra el enemigo por el uso de gases nocivos. A todo esto contestó el mismo día Asquith con un escrito en el que comunicaba al Prelado su conformidad con sus sentimientos, y seguía diciendo.

«Los nuevos usos a que usted alude del vandalismo científico del enemigo, así como las demostraciones hechas por los informes de la comisión de Lord Brice, según las cuales los crimenes más horendos y crueles ha i sido premeditados y considerados desde un principio como medios de combate por el Estado Mayor general alemán, han arrancado de los labios de nuestros ciudadanos una voz justa de indignación, que, según yo creo, no ha tenido precedente en nuestra historia nacional. «No dejes ponerse el Sol sobre tu cólera»; es una máxima que puede servir para los pequeños, personales y absurdos litigios en la vida de la sociedad